

La opinión pública y el régimen de Tratados comerciales

El Fomento del Trabajo Nacional ha publicado un folleto interesante bajo el título de «Nuestro régimen de tratados y las relaciones comerciales con Francia». Contiene el folleto un documento redactado por el Fomento y la Cámara Oficial de Industria y requerimientos de la Sección de Tratados del Consejo de la Economía Nacional. Parece que ha visto la luz primeramente en la revista «El Trabajo Nacional», pero es seguro que somos muchos españoles los que lo conocemos por vez primera al publicarse el folleto, y por lo tanto, los que ahora sentimos, por vez primera también, la atracción de algunas modificaciones.

Que nuestro régimen de tratados comerciales es malo no es cosa que podrá poner en duda nadie. Las cifras de la balanza comercial son lo bastante expresivas para decirnos que a nuestra producción deficiente, a nuestra riqueza poco impulsada, se une un arancel defectuoso y una política comercial internacional poco acertada.

Que eso es necesario cambiarlo tampoco habrá nadie que lo dude. La balanza comercial desfavorable es oro que sale, moneda nacional que se deprecia, vida interior que se encarece, industrias que se demoronan, población obrera sin trabajo, fermentos revolucionarios que se acumulan. Un presupuesto del Estado con déficit y una balanza comercial desfavorable son heraldos seguros de catástrofes económicas y financieras. No hay ciudadano a quien no le interese la mejora de la balanza comercial, y no hay seguramente gobernante que no quiera servir a ese designio.

El Tratado con Francia no ha favorecido el desarrollo de la industria española, y artificios administrativos empleados por nuestros vecinos han hecho inútiles o poco menos las compensaciones para la viticultura. El Tratado con Inglaterra envuelve perjuicios para la industria hullera, y el carbón es factor esencial de muchas otras industrias. Todo eso es verdad, pero una vez más afirmamos—con la experiencia de haber asistido de muy cerca a la negociación de ambos Tratados—que no es culpa de los gobernantes, ni con echarse a ellos se logra nada.

Recuerdo una entrevista publicada en la prensa de París recién acaecido el golpe del 13 de septiembre, en que mis buenos amigos los señores Serf y Bernades hablaban

como cosa inminente y segura de la denuncia del Tratado con Francia. Algunas manifestaciones del Presidente del Directorio parecían avalar la creencia. Y, sin embargo, pasó el tiempo, el Tratado no se denunció, y aún más, se hizo uno con Italia, por lo menos con tantos puntos flacos como el existente con Francia.

¿Por qué? ¡Ah! pues porque, el Directorio militar, como los Gobiernos anteriores, y como los que puedan venir en lo sucesivo, querían o no los elementos industriales y mercantiles, al negociar un Tratado de comercio, realizan un acto político, y tienen que atender a consideraciones de orden político.

En ese orden de consideraciones, España empieza por situarse en un plano desfavorable. Es el país más débil con respecto a Francia o a Inglaterra, y en las amistades de los pueblos, como en las de las personas, los débiles son siempre los que hacen mayores concesiones. ¿Qué medio tendrán los gobernantes españoles para contrarrestar esa situación inicial? Unas estadísticas buenas, y una opinión pública fuerte y unida. ¡No sabemos de la existencia de ninguna de ambas cosas!

Los agricultores se colocan frente a los industriales, a veces los industriales de una región frente a los de otra, y el negociador español, que suele ser de técnica inferior al extranjero por no poseer el instrumento estático indispensable, se halla, además, con que una parte de la opinión nacional en vez de servir a sus designios sirve a los designios del contrario. ¡Y así, en inferioridad política y económica, desaparecen las posibilidades de buenos Tratados!

Es eso, sin duda, lo que ha querido remediarse con la creación del Consejo de Economía Nacional. Si se ha logrado o no, el Fomento del Trabajo lo sabrá mejor que yo; pero confieso mi mayor fe en campañas vulgarizadoras, en estudios técnicos y estadísticos, ampliamente difundidos; en suma, en la creación de una opinión nacional sobre problemas económicos y política comercial.

Folleto como el aquí comentado sirven bien a esa trayectoria, por lo cual debe aplaudirse y estimularse al Fomento del Trabajo Nacional y a la Cámara Oficial de Industria de Barcelona.

MARIANO MARFIL.

camente los órganos respiratorios y la conjuntiva, pudiendo, por tanto, con más eficacia que una ametralladora, batir al enemigo, convirtiéndolo a sus soldados en unos cuantos listados medio ciegos y con los pulmones casi inservibles, y víctimas de una excitación convulsiva que les invalida para la lucha.

Esto no obstante, los aliados lograron una mayor perfección, empleando cloroacetabromocetato en sus granadas, con lo que los efectos eran más fulminantes y decisivos aunque sin dar el resultado apetecido por el poco alcance de los cañones y por el escaso radio de acción en las substancias nocivas.

En este pugilato por perfeccionar tan terrible arma, dieron los ingleses un pase gigante, siendo los primeros que en la primavera de 1915 usaron realmente gases asfixiantes, formando espesas cortinas, que arrastradas por el viento, sembraban la dispersión y la muerte entre los alemanes, que a su vez aprovecharon la idea dando a sus gases un mayor poder destructor.

En Abril de 1915 ya no usaban los alemanes las sales malignas que siete meses antes daban a sus granadas efectos infernales, ni las substancias líquidas perfeccionadas por los aliados, ni los gases que arrojaban con «lanza gases» los ingleses, sino un «gas cloro» pesado, denso y persistente, capaz de aniquilar un regimiento de los más fornidos escoceses.

Tan fulminante era su resultado, que los enemigos se afanaron con plagiarlo, pero mientras los químicos aliados atinaban con la composición del veneno, pasó un corto espacio, suficiente para que los alemanes, ignorando lo que en el campo enemigo sucedía, desconfiasen de su gas cloro y comenzasen a desistir de los gases como arma eficaz en la guerra, pues su misma densidad y persistencia les impedía lanzarse inmediatamente al asalto y proseguir en su avance. Quizás hubiera terminado aquí la guerra química, pero los france-

ses, creyendo descubierto el secreto alemán emplearon en sus proyectiles, no «gas cloro» como sus enemigos, sino el fosgeno (oxiclورو de carbono).

Los resultados fueron tan mortíferos y el daño tan irreparable, que Alemania, lejos de desistir, se dió en pensar más y más combinaciones para aumentar eficacia al nuevo gas que le presentaban sus enemigos.

Y en esta porfía de las naciones más civilizadas por perfeccionar un invento infernal que debiera ser un bochorno para la civilización, dijo Alemania la última palabra. En las postrimerías de la guerra lanzaban unos proyectiles que al estallar a más de tres mil metros, desparaban sus gases en un perímetro de más de un kilómetro. Contra estos gases no bastaban las más perfeccionadas caretas preventivas. El cloro de difenil-arsénico debilitaba e inmovilizaba al enemigo, mientras el sulfuro de dicloro difenilo, atacaba la piel y producía inflamaciones horripilantes, pero ni uno ni otro producían la muerte, sino respirándolos en gran cantidad.

Con estas armas, mezclados en un mismo explosivo los dos gases, era imposible la resistencia: el enemigo obligado a cubrir perfectamente su cuerpo, e invadido por una casi absoluta inmovilidad y pérdida de fuerzas, resultaba totalmente inútil para el combate. Estos efectos apenas duraban una hora, pero ello bastaba para que, disipados los gases, pudiese realizarse el avance casi impunemente contra un enemigo que apenas podía ofrecer resistencia.

Sin embargo, pronto faltaron a Alemania materias primas (sobre todo el arsénico) para seguir usando, con el derroche que exigía el extensísimo frente, estos gases que no llegaron a utilizar los aliados por sobrevenir el armisticio cuando sus químicos dedicaban todos los recursos de su ciencia en busca de una fórmula infernal que los superase o por lo menos, igualase.

Y hay que reconocer que la paz

no ha puesto fin a esta porfía. Todos los países poseen fórmulas secretas de estos gases mortíferos para emplearlos en próximas guerras.

¿Será una realidad el acuerdo de la Conferencia de Ginebra?

¿Renunciarán las naciones a emplear en lo futuro esas armas en cuyo perfeccionamiento se han esmerado los más ilustres sabios de la civilización?

Mucho nos tememos pase con

los gases asfixiantes lo que con el submarino, que fué tachado por quienes no los tenían de armas nobles, atentadoras a la dignidad de los pueblos, a la civilización y a la humanidad, y sin embargo, todas las naciones del mundo se han apresurado a fabricar submarinos como el elemento primordial de sus escuadras.

JOSÉ LUIS SALAZAR.

Madrid, Julio 1925.

INSTANTANEAS

Diálogo.

Lo he recogido al vuelo. Las protagonistas, dos menegildas, ni feas ni guapas, ni altas ni bajas, pipiretas y parlachinas, por demás. Lugar de la acción: una plaza cualquiera de nuestra ciudad.

—¡Adiós, María!

—¡Hola! ¿Dónde vas tan peripuesta?

—Vengo del mercado, Francisca,

y vengo contentísima.

—¿Del mercado y contenta? No me lo explico. A mí me cuesta un berrinche cada compra y otro cuando he de rendir cuentas a la señorita.

—Porque eres muy lila, María. Tú vas regateando de puerta en puerta y de carnicería en carnicería.

—¡Claro! ¡Y que bastel! Aún así sale la comida por un ojo de la cara.

—Pues yo, todo lo contrario. Desde que se ha puesto en moda esto de la comisión, voy siempre a los mismos puestos y a la misma carnicería. Mira, con lo que me ha dado hoy el carnicero de *propitengo* pa unas medias y... a comprarlas voy, ¿vienes?

—No quise oír más.

En este breve diálogo, al vuelo cogido, hallé la explicación de ciertas actitudes y de otras peticiones y me reafirmo en mi criterio anterior.

Hay que decretar al ple de cada

peticion de aumento de precio de los mantenimientos: «no procele, ni hay lugar».

Bien.

La fiesta de la Liga Marítima vióse ayer animada, que el público correspondier supo a los esfuerzos de la Junta organizadora del festival.

Agradable fué aquella reunión en las terrazas de la Liga Marítima, lugar único en nuestra ciudad para reuniones de verano.

No hay noticias.

Aparte las fiestas que con motivo de la festividad de ayer celebráronse, no hay hecho saliente que el comentario llame y la glosa sugiera.

Esperamos.

Que en la presente semana se dé fin a la labor de la Conferencia hispano francesa, pues barrunto que lo más interesante y delicado ha sido ya objeto de acuerdo.

Buenas noticias de Africa.

Así díz que dijo el general Vallеспinosa al hablar con los informadores de prensa.

Y yo de ello me alegro.

Mahón 17 de julio de 1925.

MINORA.

casí nunca, sino que, al contrario, era eterna su sonrisa, como si por intuición sobrenatural advinase que los que se encuentran en la situación que ella se encontraba, daban, ante todo, granjearse simpatías y no pecar nunca de pesados e importunos.

El grumete ya no saltaba como antes por la cubierta en las horas en que se veía libre del desempeño de las funciones de su cargo.

Sus triples obligaciones de madre, nodriza y niñera, teníanle muy atareado, y su entretenimiento más agradable y preferido, era pasearse con la niña en los brazos, mostrándola orgulloso a la tripulación para que admirasen su belleza y reconociesen los beneficiosos resultados del biberón, producto de su ingenio.

Esto del biberón había hecho a todos mucha gracia, incluso al capitán, y algunos brindáronse de buen grado a Jorge, para auxiliarse en su tarea de machacar galleta; pero él no quiso admitir ayuda ni cooperación de nadie en su obra: quería para sí toda la gloria y todos los honores del éxito. A la niña no la tocaba nadie más que él; con él dormía y él la lavaba con gran esmero, sufriendo impávido las cuchufletas de la tripulación, que encontraba muy gracioso y divertido verle ejercer sus funciones de nodriza con una seriedad verdaderamente admirable.

Y trató de quitársela; pero el grumete lo impidió, diciendo:

—¡No la toque usted!... ¿Quiere que nos aturda otra vez con su llanto?

Farruco acarició a la niña y, moviendo tristemente la cabeza, dijo:

—Reconozco y aplaudo tu buena intención; pero todo cuanto hagas será inútil.

—¿Por qué?

—Porque esta chiquilla no puede vivir.

—¡Eso lo veremos!

No te hagas ilusiones. ¿Cómo quieres que viva una criatura de su edad, sin tener con qué alimentarse?

—¿Y mi biberón?

—Eso no sirve para nada.

—¿Que no?

—Ya te convencerás de ello.

—Buena: mire usted;—replicó Jorge con despecho.—Eso es cuenta mía, ¿estamos?... Yo le aseguro a usted que vivirá la niña... y vivirá;

pues ¿no ha de vivir?... No sabe usted de lo que yo soy capaz... A la pobrecita la han abandonado todos ustedes; nadie se ha acordado de ella... Pues yo la tomo por mi cuenta y allá veremos si me salgo o no con la mía.

Y agregó con tristeza:

—Lo que siento es que su padre me la quitará un día u otro, porque cuando se vaya...

—¡Su padre!—baluceó Farruco con voz opaca.—No temas que su padre te la quite.

—¿Por qué?

La guerra química

La civilización y los gases asfixiantes. — Invenio y perfeccionamiento durante la guerra europea

¿Se prohibirá en lo sucesivo?

Los gases asfixiantes y los submarinos

La prensa ha llevado a todos los rincones del mundo la noticia de que la Conferencia de Ginebra ha prohibido el empleo de los gases asfixiantes en las guerras. Los representantes de Francia e Inglaterra se adhirieron a la proposición de M. Burtón, delegado americano.

A pesar de esto, en opinión de los técnicos, el arma favorita en las guerras del porvenir serán los gases venenosos, perfeccionados hasta la máxima exquisitez por los químicos de las más fuertes Potencias civilizadas. Evnenear el aire y el agua para batir al enemigo es ardido que se ha empleado en todas las guerras de la más remo-

ta humanidad y muchas epopeyas heroicas han tenido el prosaico epílogo de ser una infección intestinal de los vencidos el más formidable aliado del vencedor.

Fueron los alemanes quienes—según parece—en Octubre del año 1914, inauguraron la guerra química, llenando sus granadas con unas sales, que al pulverizarse con la explosión producían efectos irritantes, aunque no lo bastante eficaces, por lo cual hubo que recurrir a substancias líquidas, formadas por los bromuros de xililo y xilileno, por la bromacetona y la bromometililequetona, substancias todas ellas que atacan enérgi-

Loa de la caridad cristiana

La verdad hace su camino y concluye por triunfar, a pesar de todo. Y una de las verdades más combatidas y también con mayor esplendor triunfadora, en repetidos casos, es la de la caridad ejercida en nombre de Cristo al amparo de nuestra Religión sacrosanta.

En más de una ocasión la impiedad desbordada ha pretendido manchar con salpicaduras del arroyo las albas tocas monjiles de las mujeres santas consagradas al amor de los desvalidos. Y por sectarismo ciego, la caridad de Cristo, fecunda en actos sublimes de renunciamientos y sacrificios supremos, ha sido desterrada de las mansiones del dolor, para ceder el puesto a la acción de hombres y mujeres «civiles», precedidos de un nombre pomposo que quisiéramos ver desterrado de las columnas de la Prensa católica, y que ha producido mucho ruido pero muy poco bien: «El altruismo».

Pero en días, verdaderamente aciagos, de calamidades públicas, los hombres y mujeres «altruistas» no inspirados por divinos arrobos místicos, han tenido que ceder el puesto a las caritativas monjitas y a los hombres de traje talar, igualmente encendidos por el evangélico amor al prójimo que florece en mártires santos al sacrificar la propia vida corporal por la salud eterna de los hermanos lacerados por el dolor.

Un día leímos, con natural sorpresa y satisfacción muy íntima, que varios hospitalares franceses reclamaban la vuelta de los Religiosos y Religiosas. En otra ocasión la República portuguesa nos sorprendía agradablemente llamando con vivos acentos a las Hermanas de la Caridad para que tornasen a sus Asilos y Hospitales, en vista del fracaso de la asistencia laica.

Se les hacía justicia por sus más osados detractores. Y las ovejas de Jesús se reintegraban, olvidando agravios, a los apriscos diezmos por el lobo carnicero de la epidemia, atraídas tan sólo por las ansias infinitas de curar úlceras y de salvar almas.

Sugiérenos estos recuerdos un artículo que tenemos a la vista, publicado por «Journal des Débats», en el que se refleja la triste y bochornosa situación de las Escuelas y Asilos rusos bajo el régimen bolchevique.

Es un cuadro verdaderamente de dolor el que nos pinta el colega francés en el artículo aludido.

Para bien de los pequeñuelos rusos, hacemos votos muy fervientes para que el dulce Jesús vaya a ellos precedido por el vuelo de palomas de unas albas tocas monjiles: las Hermanas de la Caridad. ¡Unas verdaderas santitas!

Barcelona.

FRIEND.

RECTIFICACIÓN

SOBRE UNA HERENCIA

Contendiendo «El Debate» con «Heraldo de Madrid» sobre el testamento de la señora viuda de Palarés, respecto del que se dijo que había sido instituida heredera la benemérita Compañía de Jesús, rectificamos en gran parte lo que acerca de este asunto se había divulgado, con bien poco escrúpulo por cierto. Los datos para la rectificación los toma «El Debate» de periódico tan poco sospechoso como «La Libertad», el cual, noble e desinteresadamente, enmienda de este modo los errores de su primera relación.

Como quiera que, dando como información propia lo primeramente dicho por la prensa seccaria, el telégrafo divulgó las falsedades de ésta, conviene acusar recibo de la

documentada rectificación, por respeto a la verdad y para que nadie se llame a engaño. Y es discreto, además, elogiar el leal proceder con que «La Libertad» e «Informaciones» han reparado su primera ligereza, así como execrar la contumacia de «Heraldo», que más atento a la imposición seccaria que a la verdad de los hechos, no ha querido rectificar.

El legado de la señora viuda de Palarés no es de 45 millones, como se había dicho: no llega a la tercera parte. Deducidos legados y mandas, el remanente de los bienes se destina a la fundación de un Orfanato capaz para 200 niñas que en él recibirán educación y, al salir, una dote. A más de varios legados a parientes, suman las ren-

tas y pensiones donadas a otros, 75.000 pesetas anuales.

El único albacea testamentario es el presbítero señor Roldán, que nada tiene que ver con la Compañía de Jesús, y a su muerte pasarán los derechos testamentarios a una Junta, de que tomarán parte

las autoridades y en la que no figura ni un solo jesuita.

Esto es todo.

Placas del Corazón de Jesús

Véndense en la Librería States, Plaza del Príncipe, 17, Mahón.

Detención de una banda de falsificadores

Hace varios días que la policía de Madrid trabajaba en un servicio encaminado al descubrimiento de falsificación de cheques.

Una partida que capitaneaba el famoso jugador de ventaja Enrique Gallo, se proponía realizar importante estafa.

Eran los Bancos señalados para ser víctimas del robo, el Hispano Americano, el Central, el de Cartagena, el de Vizcaya, la Banca Calamarte, la Banca Sainz y el London Country.

Para llevar a efecto su propósito tenían preparados cheques por muchos miles de duros con las firmas falsificadas de grandes industriales de la Corte.

La preparación del asunto era verdaderamente audaz.

Los diez individuos que componían la banda, en un solo día habían de dar el golpe, cada uno en un Banco.

Los agentes de Seguridad, montaron un servicio de guardias en los Bancos mencionados.

Este duró cerca de mes y medio. Por la noche se dedicaban a seguir a los estafadores para saber donde tenían sus puntos de reunión.

Para procurarse las firmas que habían de falsificar, los estafadores, fingiéndose agentes de un depósito de cereales, visitaron a los industriales que iban a estafar, proponiéndoles compras a precio más bajo del que tenía la mercancía en plaza. Aceptados los pedidos, exigían para su pago más que dinero en mano, cheques contra Bancos, en los cuales tuvieran su cuenta corriente.

Uno de los industriales que cayeron en la red tendida por los estafadores, fué el señor Carreras, que entregó un cheque contra el Banco Hispano Americano.

Este cheque, con otros varios firmados por industriales, que también tenían fondos en ese y otros Bancos, pasaron a mano del que había de hacer las falsificaciones.

Era éste un conocido pendolista a quien se le denominaba don Benito.

En posesión de todos esos detalles, conociendo a todos los que en

la estafa habían de intervenir, la Policía esperó a que alguno de los ladrones fuera a dar el golpe.

Cuando se presentó en el Banco Hispano Americano uno de los complicados para recoger con un recibo falso un libro de talones, la Policía le detuvo.

Los mismos agentes se trasladaron al domicilio del don Benito.

Como el momento era decisivo, la Policía, sin llamar a la puerta, forzó ésta, y entró, cogiendo al delincuente enfrascado en las operaciones de la falsificación.

Sobre la mesa en que trabajaba, y al lado de las tintas y otros útiles para la falsificación, fueron hallados otros cheques sin falsificar, que esperaban turno, uno de ellos por valor de 200.000 pesetas, falsificado ya, y que llevaba la firma del señor Carreras.

Al hacer su entrada en el despacho los agentes, don Benito quiso tragarse el cheque falsificado y otro que ya estaba terminando.

Evitado oportunamente su propósito, se le ocupó todo lo indicado y se le detuvo.

Con todo lo ocupado, pasó a la Dirección de Seguridad.

El total de los cheques falsificados hacía la suma de dos millones de pesetas.

Conocidos todos los que iban a intervenir en el delito, y conocidos sus domicilios, la Policía les detuvo al poco tiempo.

Les dirigió a todos el ya nombrado Enrique Gallo, al que se detuvo en su domicilio, mientras descansaba. Se encontraron en su casa muchos útiles de los que empleaba para los juegos prohibidos.

En la Liga Marítima

Ayer, tarde y noche, celebróse en la Liga Marítima el festival organizado por aquella entidad en honor de la Virgen del Carmelo, Patrona de los marinos.

Con motivo de las fiestas organizadas se vió muy concurrido el local social de la Liga en Calafiguera, en cuyas terrazas dió un concierto el «Terceto Mahón», interpretando también un buen programa de bailes modernos a cuyos acordes danzaron numerosas parejas.

El festival náutico se redujo a la celebración de la típica cuchaña marítima desde el vaporcito «Medina» frente a la Liga fondeado y a dos regatas entre traineras de seis remos, que despertaron algún interés entre los aficionados al deporte.

Los andenes contiguos al local social de la Liga vieron concurrir multitud de personas, en aquel lugar dió un concierto la Banda Municipal.

Por la noche se celebró en la Liga una animada verbena.

En la isla de las Ratas se encendió una enorme hoguera que iluminaba con resplandores fantásticos las tranquilas aguas de nuestro puerto, sobre las que trezaban un caprichoso dibujo policromado innumerables farolillos, lanzados al agua desde una embarcación.

La fiesta de la Liga constituyó un nuevo éxito para su activa Junta, que mereció muchos plácemes de los concurrentes.

De viaje

En el vapor correo de ayer tarde embarcó para Barcelona el General 2.º Jefe de este Gobierno Militar don Aureliano Uribarry y familia.

También embarcaron en dicho buque el Teniente Coronel de Infantería don Domingo Colorado, el Capitán de Artillería don Gabriel Seguí Carreras, señora e hijo, el Médico don Mateo Carreras, y señora, el comerciante de esta plaza don Vicente Pons Carreras y el Rdo. don Fermín Rosas, Pbro.

Esta mañana y a bordo del vapor «Balear» han regresado a ésta los Comandantes de Infantería don Manuel Sousa Martorell y don José Meléndez.

En el mismo buque ha llegado el Auxiliar de Intendencia don Joaquín García Fajá.

El nuevo Mercado de Pescado. Comienzo de las obras

Han dado ya comienzo las obras de derribo del viejo Mercado de Pescado en la plaza de la Pescadería, después de las cuales se ha de proceder a la cimentación del que se ha de construir en el mismo lugar, obra que contribuirá al embellecimiento y ornato de nuestra población.

Las obras de derribo del Mercado viejo y cimentación del nuevo se llevarán con gran actividad, habiéndose concedido al contratista un plazo de ocho meses para su ejecución y entrega.

Viaje de estudio

Ayer tarde salió en el vapor correo el joven e inteligente profesor dentista alemán don William Donius, ayudante del conocido odontólogo de esta ciudad don Antonio E. Codina Batone que tiene su gabinete montado con todos los elementos modernos.

El señor Donius marcha a Francia y Alemania para estudiar los últimos adelantos y los novísimos procedimientos que han adoptado los principales odontólogos franceses y alemanes y después de sus estudios y prácticas, regresará a esta ciudad para seguir desempeñando el cargo de ayudante en el acreditado gabinete de odontología del señor Codina Batone.

Las fiestas de Mercadal

El próximo sábado día 18 y el domingo 19 celebrará la simpática villa de Mercadal grandes festejos en honor de San Martín. Patrón de aquel pueblo.

Las fiestas prometen verse muy animadas y el programa de festejos acordado por aquel Ayuntamiento será muy completo, presidiendo las fiestas el Alcalde don Juan Triay. El domingo se celebrará un im-

CRÓNICA

portante encuentro entre los equipos de foot-ball «Zamora F. C.» de Ciudadela y «C. D. Alayorens» de Alayor, lucha que ha despertado gran interés.

Se celebrarán solemnes actos religiosos en la parroquia de San Martín de aquella villa.

Los demás festejos serán, según nos escriben de Mercadal, de gran efecto y vistosidad.

El minimum de consumo de electricidad suprimido

Como verán nuestros lectores en la sección telegráfica por sentencia del Tribunal Supremo ha sido anulada la R. O. del Ministerio del Trabajo que autorizaba a las compañías de electricidad a percibir un mínimo de consumo.

PARA ACEITES PUROS DE OLIVA GARANTIDOS

6-10 CASA FERRÉ

Agradeciendo

De don Victorino Benítez, hemos recibido un ejemplar del fragmento de su obra inédita «La desgracia de los grandes hombres», en el que trata de Calderón de la Barca, el Cardenal Richelieu, el Cardenal Paçca, Lavoisier y Verestchagu.

Agradecemos al señor Benítez la atención tenida para con este diario.

Exportación

A bordo del vapor correo «Delfín» fueron embarcados ayer tarde para Barcelona 4 vacunos, 36 cabras, 14 cabras, 419 gallinas, 474 pollos, 53 conejos, 178 palomos, 1820 docenas de huevos, 20 cajas con queso, 15 con langostas y una con pescado.

NOTICIAS MARITIMAS

Salidas

Con 54 pasajeros, correspondencia y carga, ayer tarde a las seis y cuarto emprendió viaje directo a Barcelona el vapor correo «Delfín» al mando de su capitán don José Cabot.

—Esta mañana, a las diez y media, se han hecho a la mar los submarinos «A 1» y «A 2» y el torpedero número 6.

Entradas

Con 57 pasajeros, correspondencia y 50 toneladas de carga varía, esta mañana a las seis y tres cuartos ha llegado a nuestro puerto procedente de Valencia, Ibiza y Palma el vapor correo «Balear», al mando de su capitán don Guillermo Company.

El «Balear» debe salir esta noche para Palma.

—Esta mañana ha llegado a Barcelona con carga varía, el palilebot a motor «Júpiter», al mando del patrón don Jaime Enseñat.

TSH

Programa de las Emisiones Radio-Barcelona

Viernes 17 Julio

- 18 00. — Cotizaciones oficiales de la Bolsa de Barcelona.
- 18 05. — El septimino «Radio» tocará algunos bailables y «Scherzo» (Schubert). — «1.ª fantasía sobre temas de Mendelshon». — «Despedida de Wotan y Encantamiento del fuego» (Wagner). — «Marcha solemne» (Tschajkowsky).
- 21 00. — El barítono señor Jirotká cantará «Zar Zimmermann» aria del Zar. — «Lordzing». — «Prometheus» lieder (Schubert). — «Alt Heidelberg» lieder (Jensen).
- 21 20. — Primera audición de bailables modernos por la orquesta «Demonsjazz» del Cabaret Catalán.
- 22 20. — El tenor señor Recasens cantará «Gloria a Marconi» himno (Recasens). — «Freischutz» aria (Weber). — «Come raggio di sole» (Caldarà). — «Un settembre» (Roger). — «Planista Maestro Burges».
- 22 40. — Conferencia sobre «Detectivismo» por don Enrique Cazeuve, Director de Detectives Office C.º Lid.

CAPÍTULO VI

La desesperación de Jorge

El cadáver de Arturo fué arrojado al agua con el mismo ceremonial con que lo había sido el de su esposa. Otro cuadro lúgubre, otra nota triste en la vida de a bordo que impresionó vivamente a los marineros, teniéndolos por espacio de algún tiempo pensativos y melancólicos.

Mas como todo pasa en el mundo, pasaron, también, la melancolía y la tristeza de aquellos hombres, acostumbrados a desafiar el peligro, a arrostrar impávidos los mayores sufrimientos; y la vida normalizóse en la goleta volviendo, poco a poco, a su habitual monotonía.

Jorge continuaba dedicándose en absoluto al cuidado de la niña, la cual parecía muy satisfecha del género de alimentación o, mejor dicho, lactancia artificial a que su amigo la sometía.

Satisfecha el hambre, el angelito no lloraba

154 LOS MARTIRES DEL DESTINO

—Porque ha muerto.
—¿Ha muerto?
—Esa infeliz criatura ha quedado sola en el mundo.

Jorge estremecióse al escuchar las palabras del contramaestre.

Profundamente conmovido levantó a la niña hasta la altura de su cabeza, la miró fijamente y exclamó con vehemencia:

—¡Pobrecilla!... ¿Conque es decir que ya no tienes padre ni madre?... ¿que te has quedado sola como yo?... ¿que es una misma nuestra soledad y una misma nuestra desgracia?... Pues mira: ¡desde ahora te quiero más!... Tú no tienes en el mundo a nadie, ni yo tampoco... Pues yo te querré por tu padre y por tu madre, y tú también me querrás cuando sepas querer... ¿Verdad que sí?... Así no estaremos tan solos.

Y, cubriéndola de besos, añadió con ternura:

—¡Ahora sí que te quiero y ahora sí que tengo empeño en que vivas!... ¡Como que ya eres mía, de nadie más que mía!

—¡Diablo de chico! —murmuró Farruco, conmovido. — ¡Tiene un corazón que no le cabe en el pecho!

Y alejóse para disimular su emoción, mientras el grumete seguía acariciando a la niña con sinceros transportes de alegría y de cariño.

COTIZACIONES

BOLSA DE BARCELONA

Telegrama facilitado por el Banco de Menorca

Del 16 julio de 1925

Table of stock prices in Barcelona including Francos, Libras, Dollars, Liras, Interior serie A, Exterior Serie A, Obligaciones Barcelona, and Amortizable 5 p. % A. 1920.

Crédito Mercantil de Menorca

MAHÓN

Bolsa de Barcelona del día 16 julio de 1925

Table of stock prices in Mahón including Amort. 5 por 100 A. 1920, Inter. 4 id. A., Obligaciones Norte Prioridad Barcelona, and Francos cheque París.

Bolsa de Madrid del día 16 julio de 1925

Table of stock prices in Madrid including Obligaciones Tesoro A., Cédulas Banco Hipotecario de España, and Cédulas Banco Hipotecario de España 5 por 100.

EL PAPEL DE FUMAR

B.A.M.B.U.

ES EL MEJOR, MÁS FINO Y MÁS AROMÁTICO

ESTADÍSTICA

MATADERO

Reses sacrificadas con su peso y procedencia. los días que a continuación se expresan:

Día 9 de Julio

- 1 ternero, 99 kilos, Funtenilles. 1 ternero y 3 corderos, 170, Jaime Orfila. 1 vaca y 3 corderos, 322, Musup-tá Megat. 2 corderos, 20, Bep de s' Mole. 4 idem 52, Estancia Alqueiduset. 4 idem, 37, Sonequesana.

Día 10

- 1 vaca, 233, S. Lloplis. 1 ternero, 289, Verger Sr. Biale. 1 idem, 115, Magín Camps. 1 idem, 160, Llímpe. 1 idem, 173, Alqueiduset. 1 idem, 86, Murrellet. 4 cabras, 44, M. Pons. 5 idem, 61, Jaime Orfila. 3 idem, 41, E. P. 12 idem, 126, Capifort.

Día 11

- 1 ternero, 129, San Antonio. 1 ternera, 98, Juan Vinent. 1 cordero, 17, Alguerruvet. 2 idem, 30, Teletí de Dalt.

Día 12

- 1 vaca, 229, Binichique de s' Torre. 1 vaca, 185, Jaime Orfila. 1 ternero 88, Torèsull. 1 idem, 330, Binisette den Serdine. 2 corderos, 34, Muñt de le Mort. 4 idem, 45, Tureó Telae. 3 idem, 29, Bep de s' Mole. 3 idem, 22, M. Pons. 2 idem, 27, Putgmal.

Conferencias telegráficas

SERVICIO ESPECIAL DE NUESTRO CORRESPONSAL EN MADRID

Madrid 16 a las 18.

Una sentencia del Supremo. Supresión del mínimo de consumo

El Tribunal Supremo ha dictado sentencia anulando la R. O. del Ministerio del Trabajo, por la que se autorizaba a las Compañías de electricidad a percibir de sus abonados un mínimo de consumo.

La sentencia del Tribunal Supremo, a raíz de la cual será derogada la R. O. a que hace referencia el párrafo anterior, ha sido muy elogiada.

Reunión de la Conferencia. Las deliberaciones duran tres horas. No se hacen manifestaciones a la prensa

A las once de esta mañana se han reunido en el salón de Consejos de la Presidencia, las delegaciones francesa y española de la Conferencia.

Las deliberaciones de las delegaciones duraron cerca de tres horas, abandonando los delegados la Presidencia a las 2'30 de la tarde.

Los periodistas interrogaron a los delegados de ambos países sin conseguir manifestación alguna referente a lo tratado en esta reunión.

Despachando con el Rey

El Presidente del Directorio ha estado esta mañana en Palacio, despachando extensamente con S. M. el Rey.

Con el Presidente llegó también a Palacio el general director don Mario Muslera que llevaba a la firma del Soberano los asuntos del día.

Al salir el Presidente no hizo manifestaciones a los periodistas.

El general Muslera, que acompañaba al marqués de Estella, nos dijo que la firma del día carecía de interés.

En el Ministerio de Marina.

La fiesta de la Virgen del Carmen

Al salir de Palacio el Presidente marqués de Estella fué con el marqués de Magaz al Ministerio de Marina, donde oyó la misa que con motivo de la festividad de la excelsa Patrona de los Marineros se celebraba.

Las firmas de Marina y Gubernación

En los Ministerios de Marina y Gubernación nos han sido facilitadas las firmas de hoy que no ofrecen interés alguno para esa región.

La Patrona de los Marineros

En el patio del cuartel de la marinería afecto al Ministerio de Marina se han celebrado diversos actos y regocijos con motivo de la festividad de la Virgen del Carmelo, Patrona de los Marineros.

En el patio del Ministerio se celebró la misa ante un preciosísimo altar sobre el que veíase una bella imagen de la Virgen del Carmelo.

A la fiesta religiosa asistieron el Presidente del Directorio, el marqués de Magaz, el Subsecretario de Marina, to-

dos los generales de la Armada que se hallan en Madrid, el Patriarca de las Indias y otras personalidades.

Por la tarde se celebraron en el Ministerio de Marina otros festejos diversos.

Las noticias de provincias dicen que en todos los departamentos de Marina y buques de la Armada se ha festejado con toda solemnidad a la Patrona, la Virgen del Carmelo.

Un banquete

Esta noche los Generales, Jefes y Oficiales de la Armada se han reunido en banquete, que fué presidido por el Presidente del Directorio, marqués de Estella y por el marqués de Magaz.

Consejo de guerra por atentado contra la fuerza armada

En la Cárcel Modelo de Barcelona se celebró un Consejo de guerra contra José Cárdenas y Joaquín Blanco, acusados de haber atentado contra la fuerza armada.

El día 11 de Marzo del año 1923, los procesados cacheaban al público, en la calle de San Pablo y la Guardia Civil les dió el alto, contestando los procesados disparando sus pistolas, e hiriendo a uno de los guardias.

Los detenidos, meses después, fueron reconocidos por el guardia herido.

El Fiscal ha pedido la pena de diez y ocho años de reclusión para el Cárdenas, y la de seis años de prisión correccional para el Blanco.

Este último está condenado a cadena perpetua por el delito de asesinato de un agente de Vigilancia en Algeciras.

Huelga de chófers de autos de alquiler. Mil setecientos huelguistas

Dicen de Barcelona que como consecuencia de las disposiciones dictadas por el Gobernador civil, de retirar el carnet a los chófers que cometan atropellos, hoy se declararon en huelga todos los chófers de autos de alquiler.

Estos ascienden a unos mil setecientos.

Esta tarde algunos de los chófers de autobuses han secundado la huelga.

La Junta Directiva del Montepío de Chófers ha visitado al Gobernador para protestar de la huelga, que ha sido hecha sin previo permiso ni consulta.

El Gobernador ha dado las oportunas órdenes para garantizar la libertad del trabajo.

Esta noche se han reunido los huelguistas para tomar los acuerdos oportunos.

Hay una gran discusión armada, prolongándose ésta hasta las altas horas de la madrugada.

Curado de heridas que le produjeron unos desconocidos

En el Dispensario de Hostafranchs fué curado el vecino Pascual López, quien presentaba heridas de pronóstico reservado, inferidas, según dice, por unos desconocidos al

atravesar el puente de la Riera de Magoria.

Pidiendo la reapertura del «F. C. Barcelona». Negativa

El Presidente de la «Federación Catalana de Clubs de Fútbol» ha mandado un escrito al Gobernador civil general Milans del Bosch, pidiendo la reapertura del «F. C. Barcelona».

El Gobernador ha contestado que no puede volverse atrás el castigo, toda vez que la resolución fué bien meditada.

Madrid 17 a las 4.

La Conferencia franco-española. Abd-el-Krim ha solicitado la paz

La Conferencia franco española está, según informes fidedignos, muy adelantada.

Solamente algunos temas que se prestan a derivaciones necesitan de una solución que sea garantía de acierto.

No ha habido fijación de paz y quien la ha solicitado ha sido Abd-el-Krim.

Únicamente hay las bases sobre las que se podría concertar esta paz.

Tampoco existen en la Conferencia dificultades sobre Tánger, pues únicamente se pretende que se respete el Estatuto.

Se acentúa la impresión de que en breve dará por terminados sus trabajos la Conferencia.

Consagración del Obispo de Tenerife

El domingo y en la Catedral se celebrará con toda solemnidad el acto de Consagración del Obispo de Tenerife, Domingo, don Albino González Meléndez.

Oficiará el Nuncio de Su Santidad asistido por Prelados.

El nuevo Prelado se propone estar en Tenerife el día 9 de agosto.

PRENSA ASOCIADA.

Parte facilitado por la Delegación del Gobierno

Madrid 17 a la 1.

Melilla y Larache sin novedad.

En Ceuta y Tetuán, dos emboscadas de la Mehalla interceptaron convoyes enemigos, cogiéndoles prisioneros y efectos.

Desde hace días viene observándose en nuestro frente de Beni Ider mayor presión del enemigo.

Sin más novedad.

MILITARES

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 17 de Julio de 1925

Parada: Regimiento de Infantería Mahón número 63.

Jefe de día: Sr. Coronel de Infantería don Eduardo Pérez.

Imaginaría: T. Coronel de Infantería don Arturo Guerrero.

Hospital y Provisiones: 3.º Capitán de Infantería.

Vigilancia: Un Oficial de Infantería.

Servicio de Vigilancia en Villa Carlos

Vigilancia: 3.º Oficial de Artillería.

Imaginaría: 1.º Oficial de Ingenieros.

El Comandante Sargento Mayor, Narciso Tuduri. - Rubricado. - V.º B.º - El General Gobernador, de orden de S. E. - El T. C. Jefe de Estado Mayor, José Rodríguez. - Rubricado.

INFORMACION POSTAL

Detención

París 14.—En los alrededores de Túnez la Policía ha detenido a un sujeto conocido por el «Vivert», acusado de sostener relaciones secretas con Abd-el-Krim. Se le han ocupado documentos que atestiguan que estaba en constante relación con Abd-el-Krim.

Más de 60 indígenas han sido igualmente detenidos y sumariados por la misma causa.

Huelga inevitable

Londres, 14.—Se considera ya inevitable el conflicto minero que amenazaba esos días últimos en estallar.

El delegado nombrado por el Gobierno británico para que interviniese como mediador entre patronos y obreros ha fracasado en sus gestiones y por lo tanto, la huelga es inevitable.

Rumores desmentidos

París, 14.—«Le Journal» recoge hoy los rumores circulatorios de haber descubierto la Policía la existencia de una agrupación secreta dedicada al tráfico de armas y municiones con Abd-el-Krim.

En la Dirección de Seguridad han sido desmentidos estos rumores.

Violento incendio

Berlín, 14.—En el hipódromo de Bahrenfeld, cerca de Hamburgo, se ha declarado un violento incendio en las cuadras. Murieron carbonizados 14 caballos, todos ellos de carreras.

Dicese que Abd-el-Krim no quiere ni enterarse de las condiciones de paz

Fez, 14. — En los círculos bien informados se asegura que el cabecilla rifeño Abd-el-Krim ha rehusado enterarse de las proposiciones de paz que le han sido hechas oficialmente hace dos días.

Francia en Marruecos

París, 14. — Telegrafian de Casablanca a los diarios que unos criminales intentaron por tres veces incendiar el parque de aviación por medio de bombas de mano. El servicio de vigilancia pudo evitar el intento se realizase, evitando la destrucción de tan importante parque aéreo.

Aunque los incendiarios no han sido detenidos, se cree tener una buena pista para encontrarlos.

Tropas coloniales francesas a Marruecos

Berlín, 14.—Se asegura que a la división marroquí que ha abandonado el Palatinado con dirección a la zona del Marruecos francés, seguirán otros contingentes coloniales ya preparados para cualquier evento.

CINE DE VERANO

Las mejores producciones del año pasarán por su pantalla Sábado día 18 Julio de 1925. — A las nueve y media EXITAZO de la segunda y última jornada de Bajo la Púrpura Cardenalicia... GRANDIOSO BAILE

La escuadrilla polaca de aviación

Madrid, 14.—A causa de las condiciones atmosféricas muy desfavorables para el paso de los Pirineos, la escuadrilla polaca que venía a esta Corte, sigue detenida en Biarritz, habiendo llegado únicamente a Madrid el general Zugsorsky.

Ante la imposibilidad de esperar más tiempo, es probable que la escuadrilla renuncie a efectuar el viaje a España y Portugal, siguiendo a Italia y Polonia.

Un secretario de la Legación de Polonia ha dicho que doce aviones polacos «Henry Poter», se encuentran en Biarritz esperando órdenes del general Zugsorsky.

Es muy posible — añade — que el viaje a España se suspenda por el retraso que han sufrido los aviones en su excursión aérea, debido a las tormentas que han tenido que atravesar y porque han de cubrir el recorrido de la última parte del raid o sea Italia-Milán, Austria-Viena, Cracovia y Varsovia.

En la lucha con las tormentas, los aparatos han sufrido averías y se han roto algunos al aterrizar en Biarritz. Cree el aludido secretario que el raid ha terminado por ahora, en cuanto a España se refiere, pero que se repetirá dentro de muy breve plazo con una serie de grupos de escuadrillas, que suman muy cerca de 50 aviones, como misión aérea de la nueva nación polaca.

OBRA ÚTIL E INTERESANTE CORTESÍA Y BUEN TONO

Breves indicaciones para alternar en la buena sociedad por la Condesa de Collalto. La obra «CORTESÍA Y BUEN TONO» es útil a toda clase de lectores e indispensable a no pocas personas, especialmente a cuantos viven en un ambiente social más o menos elevado.

En el seno de la familia y en las relaciones sociales que impone el sólo hecho de vivir entre los demás hombres; entre compañeros y camaradas, de superior a inferior y viceversa; en las esferas más elevadas y en las más humildes, desempeña un papel de primer orden la cortesía íntima, y resulta el trato social mucho más agradable cuando se conocen y practican las reglas que el buen tono impone y que nadie debe desconocer.

Esta obra, en forma metódica y amena, enumera esas leyes y el modo de aplicarlas en la práctica, desde que se sale de la infancia hasta que se llega a la vejez. Téngase la seguridad de que ha de ser de gran provecho a cuantos la lean. Aun a las personas más distinguidas y de más exquisito trato ha de interesarle esta obra de tal manera, que estamos persuadidos de que la recomendarán a los que la desconocían.

De venta en Mahón: Librería de Manuel Simtes Rotger Plaza del Príncipe, 17.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Artículos de escritorio, alta novedad, y libros para contabilidad y comercio

PAPELERIA

Plumas estilográficas de oro garantizado, marcas Watermann y Mont-Blanc

IMPRENTA

Impresiones de todas clases para el comercio y artísticas

Impresión de carteles de espectáculos y publicidad

Impresiones en relieve, en negro y colores, última novedad

MANUEL SINTES ROTGER

DESPACHO: Plaza del Príncipe, 17
Teléfono número 20

TALLERES: Rampa Abundancia, 30
Teléfono número 84

Sección especial para impresos de lujo, acciones, cheques, etcétera

LIBRERIA

Secciones especiales de librería y papelería

ENCUADERNACIONES

AGUAS MINERALES NATURALES DE

EL MEJOR PURGANTE - LAXANTE

CARABANA

PURGANTES DEPURATIVAS ANTIBILIOSAS ANTIHERPÉTICAS

Sólo es legítima el Agua de Carabaña vendida en sus botellas cerradas y precintadas. - No se vende suelta ni por medida

LIBRERÍA

MANUEL SINTES ROTGER

Plaza del Príncipe, 17 - Mahón

ULTIMAS OBRAS RECIBIDAS

	Ptas.
Mauricio López Roberts. - «La celosa»	4'00
J. M. Folch y Torres. - «La dulce melodía»	1'00
J. Doménech Mansana. - «A B C del propietario»	6'00
Francisco Ayala. - «Tragedia de hombre sin espíritu»	5'00
Enrique Meneses. - «El mal camino»	5'00
F. Cortinas y Murube. - «Fisonomía del gramático»	3'00
Rubén Darío. - «Crónica Política»	4'00
Concha Peña. - «La copa de oro»	4'00
Vicente Medina. - «Pavesas»	4'00
Vicente Medina. - «Heces»	4'00
Alejandro Dumas (hijo). - «Aventuras de cuatro mujeres y un loro»	2'00
Paul de Kock. - «El señor Dupont»	2'50
Mura. - «La traviesa camarera del Amor»	4'00
Aurora Sand. - «Encarnación»	3'50
Mura. - «Piccola» (La chiquilla que se enamoró)	4'00
J. M. Folch y Torres. - «¿Por qué me rehuyes?»	1'00
Esteban Monegal y Nogués, Pbro. - «Sermones del Sagrado Corazón de Jesús»	6'50
Ignacio Doménech. - «Dulces y Helados»	2'00
L. Cabrero. - «La contabilidad bancaria»	5'00



De venta en Mahón:
Papelería de Manuel Sintes Rotger, Plaza del Príncipe, 17

OFERTA VENTAJOSA

Puede V. adquirir a plazos una preciosa Biblioteca
125 novelas interesantísimas
DE 160 A 300 PÁGINAS

POR 216 PTS.
Pagaderas en 18 plazos mensuales de 12'00

Las NOVELAS que ofrecemos son morales y amenas y de autores eminentes

BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN

Remítase firmado a las Oficinas de la Biblioteca PATRIA,
Fuencarral, 138. MADRID

D. _____ de profesión _____
domiciliado en _____
provincia de _____ calle _____
n.º _____ desea adquirir 125 obras de Biblioteca PATRIA por 216 pesetas, pagaderas en 18 plazos mensuales de 12 pesetas.

Firma,

COMPAÑÍAS DE SEGUROS

La Preservatrice (Accidentes), fundada en 1864, 18, rue de Londres, París.

La Nationale (Vida), fundada en 1830, 2, rue de Pillel-Will, París.

La Nationale (Incendios), fundada en 1820, 17, rue Lafitte, París.

Delegado general en España: DOMINGO ALDOMA, Alcalá, 23, Madrid.
Agente general en Mahón: MANUEL SINTES ROTGER, Rector, 14.

De lo bueno lo mejor
y de lo mejor
lo más bueno

Nacional Pirelli

MACIZOS, CUBIERTAS
CAMARAS
EL PRIMER CUERDA
ESPAÑOL

EXIJA USTED LAS CUBIERTAS
PIRELLI
EN BENEFICIO DE SU COCHE

Depósito: Plaza Príncipe 17

Señores Delineantes

En la librería Sintes, Plaza del Príncipe 11, Mahón, se ha recibido una nueva partida de PAPEL TELA ESPECIAL PARA PLANOS, cuyo artículo adquirido directamente de Nueva-York ha sufrido una rebaja en el precio de venta.